

## MEDIENMITTEILUNG

### Neujahrsbaby Lars: Spontangeburt in Beckenendlage um 02.51 Uhr

Sarnen, 01.01.2025

**Am 1. Januar um 02.51 Uhr durften wir die Geburt des ersten Babys des neuen Jahres im Kantonsspital Obwalden (KSOW) feiern. Der kleine Lars kam als gesundes Neujahrsbaby auf die Welt und machte den Jahresbeginn für seine Eltern und das gesamte Team unvergesslich.**

Die Geburt war besonders, da Lars in Beckenendlage spontan geboren wurde – ein Ereignis, das im modernen Geburtsgeschehen selten ist. Dank der hervorragenden Zusammenarbeit des Ärzteteams und der Hebammen verlief die Geburt komplikationsfrei, und Mutter und Kind sind wohlauf. Wir gratulieren der Familie herzlich und wünschen ihnen alles Gute für die gemeinsame Zukunft.

#### **Rekordzahlen und besondere Momente**

Mit insgesamt 273 Neugeborenen erreichte das KSOW im 2024 entgegen dem landesweiten Trend einen erneuten Geburtenanstieg um 3% im Vergleich zum Vorjahr. Davon waren 145 Mädchen (53.1%) und 128 Buben (46.9%), die häufigsten Namen waren Alicia und Nico. Besonders schön: Das Team durfte mehrmals Eltern von Zwillingen (6 Kinder) begleiten und auch 12 Kindern bei Beckenendlagen unterstützen.

#### **Natürlichkeit der Geburt im Fokus**

„Die Natürlichkeit der Geburt liegt uns besonders am Herzen. Deshalb setzen wir auf eine persönliche, hebammengeleitete Begleitung, die auf die individuellen Wünsche und Bedürfnisse der werdenden Eltern eingeht“, erklärt Paul Orłowski, Chefarzt der Frauenklinik am KSOW. Im 2024 kamen 31% der Babys im Rahmen einer hebammengeleiteten Geburt – also ohne ärztliche Anwesenheit – zur Welt. „Wir gelten als das Spital in der Zentralschweiz, in dem die intime Atmosphäre eines Geburtshauses mit der Sicherheit und modernen Infrastruktur eines Spitals vereint. Besonders stolz sind wir darauf, dass Kinder in Beckenendlage bei uns nicht automatisch durch einen Kaiserschnitt geboren werden, sondern die Möglichkeit einer natürlichen Geburt im Vordergrund steht.“

#### **Komfort für junge Familien**

Am Kantonsspital Obwalden steht das Wohl von Mutter und Kind im Mittelpunkt. Jede Wöchnerin hat das kostenfreie Privileg, ihr Neugeborenes in einem Einzelzimmer willkommen zu heissen. Alternativ bietet das KSOW auch Familienzimmer, in denen die ersten Tage gemeinsam mit dem Partner verbracht werden können. Diese einfühlsame Umgebung bereitet die Eltern optimal auf die erste Zeit zu Hause vor.

#### **Ein Team mit Herz**

„Diese positive Entwicklung verdanken wir vor allem unserem engagierten Team“, betont der Chefarzt der Frauenklinik. „Die Erfahrung und Empathie unserer Mitarbeitenden schaffen eine Atmosphäre, in der sich werdende Eltern gut aufgehoben fühlen. Genau das macht den Unterschied aus.“

Das Kantonsspital Obwalden blickt zuversichtlich auf das kommende Jahr und bleibt ein verlässlicher Partner für werdende Eltern in der Zentralschweiz. Mit Leidenschaft und Kompetenz wird auch weiterhin dafür gesorgt, dass jede Geburt ein besonderes und sicheres Erlebnis wird.

*Für weitere Auskünfte und Erläuterungen wenden Sie sich an: Paul Orłowski, Master of Health Business Administration, Chefarzt Frauenklinik, [paul.orlowski@ksow.ch](mailto:paul.orlowski@ksow.ch) / Telefon 041 666 42 90 (Sekretariat Frauenklinik)*

**Informationsveranstaltungen und Kurse am KSOW**  
[Kantonsspital Obwalden](#)

**Bilder zum Download auf Website [www.ksow.ch](http://www.ksow.ch)**